

Der Umweltbeauftragte

Mainz, 25. April 2025

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Radlerinnen und Radler,

40.000 gestrampelte Kilometer: das muss – nach sensationellen 38.462 Kilometer im letzten Jahr – unser aller Ziel im Bistum Mainz sein.

Sehr herzlich laden wir Sie – gemeinsam mit dem Umweltbeirat und dem AK Klimaschutz - auch in diesem Jahr wieder ein, sich an der Aktion „Mit dem Rad zur Arbeit“ (#MdRzA) zu beteiligen, die erstmal von der „Kreativstrecke GmbH“ durchgeführt wird, weiterhin unterstützt von der AOK und anderen Partnern.

Ziel ist es, zwischen Mai und August an mindestens 20 Tagen aktiv zu sein – mehr geht natürlich immer.

Als gefahrene Strecke gelten alle Kilometer, die Sie mit dem Rad zur Arbeit zurücklegen. Sie können die gesamte Strecke mit dem Rad fahren oder diese mit Bus und Bahn kombinieren.

Folgende Fahrten zählen: Alle Fahrten auf dem Hin- und Rückweg / Alle Fahrten rund ums Homeoffice, beispielsweise in der Mittagspause oder zum Feierabend / Teilstrecken, zum Beispiel zum Bahnhof / Fahrten mit dem E-Bike oder Pedelec

Die Aktion findet vom 01. Mai bis 31. August statt.

Mit dem neuen Anbieter **hat sich auch das eine oder andere geändert:**

- Das **neue** Aktionsportal: www.mdrza.de
- Die **neue** Microsite des Bistums: <https://www.mdrza.de/bistum-mainz/>
Bitte nutzen Sie ausschließlich diese neue Site zur Anmeldung!
 - Alle bisherigen TeilnehmerInnen haben Anfang November 2024 eine Mail „MdRzA – Wichtige Infos zu Ihrem Account und MdRzA 2025“ erhalten, mit der Bitte ein Übernahmeformular auszufüllen und so den Umzug der persönlichen Daten zu autorisieren. Wer das getan hat, sollte sich problemlos einloggen können (bei mir hat's funktioniert).
Falls nicht, melden Sie sich neu an; informieren sich ggf. in den FAQs oder nutzen Sie eine der Kontaktmöglichkeiten (Impressum) zum Veranstalter.
 - Die Teams (weiterhin bis zu 4 TN) müssen, wie bisher schon, neu angelegt werden.
- Die Veranstalter haben auch hilfreiche APPs angekündigt; dazu gibt es derzeit weder auf der Homepage, noch im APP-Store weiterführende Hinweise.

Nie oben ohne!

Die Frisur lässt sich richten – eine Kopfverletzung kann langwierig oder auch tödlich sind.

Darum legen wir Ihnen/Euch sehr eindringlich nahe: **Nie ohne Helm – auch nicht auf kurzen Strecken!**

Einige hilfreiche Hinweise finden Sie im Anhang (aus der Zeitschrift Safety Xperts KW13-14/2025)

Wir sind sicher, dass viele von Ihnen sich auch in diesem Jahr an der Aktion „Mit dem Rad zur Arbeit“ beteiligen werden! Unser aller Strampeln wird so zu einem von vielen Bausteinen zur Reduzierung der CO₂-Emissionen des Bistums.

Bleiben Sie gesund und fit!

Mit freundlichen Grüßen

Marcus Grünewald
Umweltbeauftragter

Claudia Wilhelm
Stabsstelle Arbeitssicherheit
und Gesundheitsschutz

Anlagen

TN-Urkunde für das Bistum Mainz 2024

2025_SafetyXperts13-14_Sensibilisierung-Fahrradhelme